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VERBALE N. 1/2023 

DELLA CONSULTA DELL’AMBIENTE E DEL TERRITORIO 

Seduta del 23.01.2023 

 
 
 
L’anno duemilaventitré addì ventitré  del mese di gennaio delle ore 21.15, presso la Sala Consiliare al piano 
terra di via Umberto I° n. 78 Seregno (MB), previa l’osservanza di tutte le formalità prescritte dalla 
regolamentazione, si è riunita la Consulta dell’Ambiente e del Territorio. Il Presidente Paolo Pellucchi, 

prende atto della presenza dei Consultori come specificato dal riepilogo e dà avvio alla riunione. 
 

Riepilogo dei partecipanti alla Consulta 

 
 

Nominativo. Associazione Organizzazione rappresentata o Ruolo  Ev. Abbrev.  Pres. 

1 Giuseppe Camnasio C.d.Q S. Valeria S.ta Valeria Sì 
2 Giancarlo Raimondo C.d.Q Sant'Ambrogio S.Ambrogio Sì 
3 Luisa Umbertina 

Guerini 
C.d.Q San Carlo S.Carlo No 

4 Irene Pellucchi C.d.Q Lazzaretto – S. Giuseppe Lazz. S.Gius. No 
5 Dario Ratti C.d.Q Lazzaretto – S. Giuseppe Lazz. S.Gius. Sì 
6 Andrea Grasselli C.d.Q Centro Centro No 
7 Marco Brambilla C.d.Q Ceredo Ceredo Sì 
8 Micaela Pozzi C.d.Q S. Salvatore S. Salv Sì 
9 Angelo Mornata CAI Seregno CAI No 
10 Carmela Acampora Associazione Oro Verde Zero Cento Oro Verde Sì 
11 Antonello Dell'Orto Legambiente Seregno Legambiente No 
12 Alberto Isnenghi WWF OA Insubria WWF Sì 
13 Paolo Pellucchi Comitato intercomunale per la tutela dell'ambiente e della salute – 

S. Giuseppe 
Amb. e Salute Sì 

14 Sergio Busato Associazione professionisti edilizia e territorio "AP 2000" AP 2000 Sì 
15 Alberto Canali Rappr. Maggioranza R.  Magg.  Sì 
16 Elsa Tessera Rappr. Minoranza R.  Min. Sì 
17 Giuseppe Borgonovo Assessore Politiche Ambientali – Lavori Pubblici e 

manutenzione oridinaria 
Assessore Sì 

18 Claudio Vergani Assessore alla Pianificazione Territoriale (Urbanistica – 
PLIS) 

Assessore Sì 

 Totale presenti   13/18 

 

É presente nel pubblico il cittadino Franco Formenti. 
 
L' O.d.G. è il seguente: 
 
- Approvazione del verbale della seduta del 05-12-2022; 
- Recupero vicinali e mobilità dolce; 
- Aggiornamento sulle osservazioni accolte relative alla bozza del Regolamento del verde; 
- Criteri di salvaguardia delle aree verdi durante le manifestazioni sportive e/o altri eventi; 
- Varie ed eventuali. 
 

Paolo Pellucchi, quale Presidente, apre la riunione e dà il benvenuto a Micaela Pozzi, rappresentante di 
nuova nomina del C.d.Q. S. Salvatore, a cui di seguito, a turno, tutti i partecipanti alla riunione si 
presentano. 
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Il Presidente mette quindi ai voti il verbale della riunione precedente.  

L'Assessore Giuseppe Borgonovo fa notare che c’è una imprecisione nella parte relativa ai finanziamenti 
stanziati per il verde e propone la seguente correzione.  
Al posto di: “l'Assessore Giuseppe Borgonovo risponde che queste somme vanno in conto capitale e 

potranno servire solo per interventi straordinari. Il bilancio per il prossimo anno non prevederà nuovi 

investimenti ordinari per le manutenzioni del verde.” 

Meglio inserire più precisamente: “l'Assessore Giuseppe Borgonovo risponde che queste somme rimangono 

a disposizione del capitolo di spesa, e, se non impiegate, finiscono tra i residui: nell’anno si possono 

impegnare per gli interventi di manutenzione del verde, come abbiamo fatto finora. Il bilancio per il 2023 

non ha previsto risorse per manutenzione straordinaria del verde e ci muoveremo con una prossima 

variazione ad impegnare risorse da sconti di gara o avanzo di amministrazione da destinare in conto 

investimenti se possibile.” 

Con questa modifica il verbale viene approvato all’unanimità. 

 

Recupero vicinali e mobilità dolce 

Il Presidente Paolo Pellucchi ricorda che, durante le restrizioni dovute alla pandemia, l’argomento vicinali e 
mobilità dolce era stato particolarmente sentito e già discusso in Consulta, dove era stata portata una 
vecchia delibera del Consiglio Comunale, che aveva approvato una serie di vicinali di uso pubblico, anche su 
terreni privati. Queste nel frattempo si sono trasformate, alcune in strade asfaltate, altre invece, a tratti, 
sono andate in disuso o se ne è addirittura persa la memoria. Si era proposto che ciascun quartiere 
svolgesse un’indagine sullo stato delle vicinali di propria competenza, per acquisire una conoscenza più 
dettagliata e verificare un possibile ed eventuale recupero. A tal fine era stato predisposto un modulo di 
rilevazione.  

L’Assessore Claudio Vergani, con l’ausilio di un proiettore, illustra la vecchia delibera e una mappa 
dell’epoca, che enumera 28 vicinali. Ricorda che il CAI, che aveva proposto alcuni nuovi percorsi pedonali, 
prevedendo il recupero di alcune vicinali, ne aveva verificato l’agibilità, individuando degli sbarramenti di 
cui aveva chiesto la legittimità. Era stato fatto un approfondimento su un collegamento scomparso a 
seguito della costruzione della superstrada SS36, che permetteva di raggiungere la parte del territorio oltre 
la ferrovia verso Lissone. Alcune vicinali, invece, sono state valorizzate, vedi zona Meredo, e si pensa di 
recuperarne altre. Il Parco Grubria sta progettando una serie di ciclabili sia sul versante ovest, fra Meda e 
Milano, sia sul versante est, che si aggiungerà  a quella già esistente lungo la Valassina. 

Il Presidente Paolo Pelucchi presenta il modulo per la rilevazione delle vicinali. 

Alberto Isnenghi ricorda il valore storico e culturale delle vicinali, quali memorie del territorio. Cita a tal 
proposito la pubblicazione di Seregn de la memoria “Piccolo Atlante della Seregno antica” in cui l’autrice 
Chiara Ballabio aveva indagato sull’origine della viabilità locale. Ricorda inoltre che alcuni percorsi a tema 
storico, artistico e naturalistico sono già stati proposti e collaudati dallo stesso Seregn de la Memoria, in 
collaborazione con il WWF ed altri.  

L’Assessore Claudio Vergani illustra alcuni progetti per la realizzazione di opere a corredo dei 
rimboschimenti in zona Lazzaretto - San Giuseppe (di circa 1 ha)  e San Salvatore – Dosso (di circa 2 ha), che 
peraltro sono da integrare, al Dosso previo il completamento della rimozione di materiale abbandonato.  
Sono allo studio percorsi ciclo pedonali, nuovi orti urbani e nuove alberature. Illustra in particolare la 
viabilità dolce nei pressi della Cascina Abissinia, lungo la via Arno e sulla vicinale verso il macello del Dosso. 
Il progetto di massima è stato redatto, ma una progettazione più dettagliata sarà effettuata dal Parco 
Grubria. Avverte che Albiate ha confermato lo sviluppo di una zona industriale in via delle Valli, sul confine 
con Seregno. Per quanto riguarda il Lazzaretto spiega che c’è l’idea di collegare in futuro la via Bergamo con 
via Bach. 
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Il cittadino Franco Formenti chiede di poter intervenire e fa notare che il progetto dell'alberatura nei pressi 
della Cascina Abissinia potrebbe ostacolare la vista della Cascina nel suo complesso. L’Ass. Vergani prende 
nota dell'osservazione.  

Il Presidente Paolo Pellucchi fa notare che sarebbe possibile collegare anche via Dei Buttafava con C.na 
Bonsaglio. L’Ass. Vergani prende nota anche di questa osservazione 

Micaela Pozzi riferisce una serie di carenze nel parco tra le vie Montello, Alpi e Sole delle Alpi. Lamenta che 
un piccolo campo da calcio recintato sia sempre chiuso e inaccessibile al gioco dei ragazzi.  Indica poi un 
accesso all’area da Via Montello, che al mattino viene occupato dalle auto che vi sostano ostruendo la pista 
ciclabile. L’Assessore Claudio Vergani, mostrando con il proiettore le foto satellitari della zona, contribuisce 
a chiarire la situazione di diverse aree ed edifici. L’Assessore Giuseppe Borgonovo si fa carico di risolvere la 
questione dell’accesso usato impropriamente per la sosta. Si suggerisce comunque di ricorrere al sito “T’el 
disi mi” che comporta una puntuale registrazione della segnalazione da parte degli uffici e l’obbligo di una 
risposta.   

Dario Ratti riporta la preoccupazione del quartiere Lazzaretto che la presenza degli orti comprometta il 
decoro.     

L’Assessore Claudio Vergani chiarisce in merito alcuni aspetti: a seguito del regolamento recentemente 
approvato, negli orti comunali non saranno più utilizzate le casette per la custodia degli attrezzi, ma delle 
panche chiudibili. I lotti avranno una misura di  40 m2, ciascuno con la sua panca porta attrezzi.  

Il Presidente Paolo Pellucchi si impegna a far pervenire a tutti l’elenco delle vicinali allora deliberate in 
Consiglio Comunale, la mappa allegata e il modulo di rilevazione.  

Aggiornamento sulle osservazioni accolte relative alla bozza del Regolamento del verde; 

L’Assessore Giuseppe Borgonovo riferisce che quasi tutti i suggerimenti della consulta sono stati recepiti. 
Restano un paio di questioni ancora in fase di valutazione. 

Si prevede l’obbligo della comunicazione al pubblico degli abbattimenti solo se riguardano un numero 
superiore a tre alberi.  

Nel caso di abbattimenti di robinie non si prevede la sostituzione, considerando che di fatto i ceppi tagliati 
emettono nuovi polloni che rinnovano rapidamente la vegetazione.  

Si raccomanda per il RDV di tener conto degli alberi monumentali. 

Il regolamento dovrà poi avere un confronto con la Polizia Locale, che si dovrà occupare delle sanzioni. 
Purtroppo stanno sovrapponendosi i percorsi di definizioni o ridefinizione di vari regolamenti, fra loro 
interconnessi, con il rischio che i tempi di approvazione si dilatino.  

Criteri di salvaguardia delle aree verdi durante le manifestazioni sportive e/o altri eventi 

Marco Brambilla afferma che la manifestazione di ciclocross alla Porada ha prodotto danni rilevanti alla 
cotica erbosa. Si è trattato di una manifestazione nazionale che ha visto la partecipazione di ciclisti 
provenienti da tutta Italia, con seguito di persone e di attrezzature per il campeggio. L’edizione dell’anno 
precedente non aveva prodotto danni così pesanti.   

Si conviene che i danni sono stati aggravati dalle condizioni del terreno umido e fangoso.   

Il Presidente Paolo Pellucchi chiede se sia opportuno, nel quadro di una definizione delle vocazioni dei vari 
parchi, regolamentarne l’uso, anche al fine di prevenire danneggiamenti simili.  

Carmela Acampora riferisce che un’associazione sportiva del settore sta per avanzare la proposta di 
predisporre un percorso permanente di ciclocross presso lo skatepark e che si aspira anche ad organizzare 
una gara internazionale a Seregno. 

L’Assessore Giuseppe Borgonovo esprime i suoi dubbi sull’opportunità di convertire a percorso per 
ciclocross permanente quello che attualmente è un terreno a verde naturale. Vede problemi di sicurezza e 
di controllo se la cosa riguardasse il piazzale dello skatepark. 
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Varie ed Eventuali 

Giancarlo Raimondo chiede conto di quanto si sta facendo per il Parco della Pace. Dopo aver dato il nuovo 
nome al parco, non c’è alcun cartello che lo faccia conoscere. Sollecita una sistemazione del campo di calcio 
e di pallavolo. Chiede conto anche della situazione degli orti comunali del Crocione. Si dichiara disponibile a 
donare un paio di reti per le porte del campo di calcio e chiede quali modalità utilizzare per la donazione.  

L’Assessore Giuseppe Borgonovo risponde che si sta cercando di ottenere un finanziamento per una 
progettazione partecipata di tutta la zona verde, orti compresi. Se questo sarà ottenuto, si prevedono 12 
mesi per la progettazione e 12 mesi per la realizzazione. Per gli orti, Franco Formenti in qualità di  
dipendente dell’Uff. Ecologia, incaricato di tale problematica, interpellato dall’Ass.Vergani, risponde che gli 
orti saranno riassegnati entro un mese o due, in attesa della prevista ristrutturazione dei medesimi.      

L’Assessore Giuseppe Borgonovo annuncia che sono in corso di rifacimento le piste ciclabili del parco 
Nassiria.   

L’Assessore Claudio Vergani, interpellato sulla situazione del PUT, in fase di elaborazione, risponde che 
sono state predisposte le controdeduzioni alle osservazioni. Riferisce che la maggior parte delle  
osservazioni sono state sostanzialmente accolte, ma precisa che molte sono riferite a un livello di dettaglio 
che sarà definito dopo l’approvazione del PUT. I consiglieri comunali sono in possesso di tutti i documenti, 
controdeduzioni comprese, che saranno discusse in un prossimo Consiglio Comunale, per l’approvazione 
del PUT. Solo successivamente saranno rese pubbliche.    

Si propone di indire una prossima seduta della Consulta a inizio Marzo. Si fa conto che nel frattempo si 
riesca a diffondere il materiale per indagare sulle vicinali e ad acquisire gli approfondimenti desiderati.  

Alle ore 23.45 si chiude la riunione. 

 

 
 Il Segretario della Consulta Il Presidente della Consulta 

 Alberto Isnenghi Paolo Pellucchi 

 

                                                             Firmato digitalmente 

   


